



**Nombre de alumno: Ángel Gabriel Hernández Sánchez.**

**Nombre del profesor: SANDRA EDITH**

**Nombre del trabajo: Patologías en Conejos**

**Materia: Patología y Técnicas Quirúrgicas en Aves y Conejos.**

**Grado: 5°**

**Grupo: MVZ.**

**Unidad: 4**

# IMPORTANCIA DE LAS PATOLOGÍAS EN CONEJOS

Primeramente, este es un tema muy extenso del cual no tengo un gran conocimiento para infundir en este tema, sin embargo por el poco conocimiento que he obtenido pretendo desarrollar este tema con un objetivo muy lógico y ver la realidad de la cual se considera cuantitativa; Una vez dicho eso empezare en centrarme en **¿Que es una Patología?** Se define como el grupo de problemas que presenta un organismo frente a la triada epidemiológica (Huésped, Ambiente y Agente Causal.), los cuales causan diversas anomalías en el organismo de nuestros queridos roedores. Como anteriormente mencione, tenemos la Triada epidemiológica, el cual tiene como objetivo procesar con mayor rapidez la patología que nuestro paciente llega a deslumbrar en dicho momento o en condiciones deplorables, sin embargo estos elementos llevan entre cadenas muy finas del cual se desprende más factores entre ellos los Factores predisponentes, Factores Cuantitativas y los Factores reversibles o PROGRESIVOS.

Para tener más claro nuestro tema presentare algunas causas por las cuales mayormente son desde el punto de vista del productor el posible problema, sin dejar de lado la realidad de dichos actos que se llegan a tomar durante ese proceso de producción y disponibilidad del productor, sin embargo esto será algo que pocas veces llegamos a considerar.

Comencemos con el primer punto; Tenemos que estas patologías llegan a ser mortales o de baja rentabilidad en esta explotación que en este caso es la Cunicultura; Pero hay muchas veces que la patología va de la mano con otras ramas como por ejemplo la Bromatología; Que es la ciencia que estudia todos los aspectos relacionados con los alimentos para conocer su composición cualitativa y cuantitativa, **por lo cual analiza los alimentos desde diferentes puntos, en este caso Nutricional**, ya que, este tema va muy relacionado con la nutrición de nuestros queridos roedores, ya que varias veces se presentan problemas por mala nutrición (Deficiencia de Minerales, Vitaminas esenciales, Electrolitos, aminoácidos, entre otros más requerimientos), estos nos llevan de problemas de diarrea hasta una patología muy grave del cual se pierde un gran capital, ya que, para dichos tratamientos resultan demasiado caros, entre las patologías acusadas por la mala

nutrición tenemos abortos, mortinatos, diarreas, infestación de algunos parásitos por gran proliferación en cuanto emaciación, entre otras.

Como otras de las ramas tenemos que tener en cuenta otras más cosas como lo es la limpieza y desinfección de nuestras jaulas, corrales o camas para los conejos, ya que la limpieza es una parte muy importante para un gran control de este tipo de granjas, dentro de esta limpieza y desinfección tenemos al control de plagas y de fauna silvestre, ya que, muchas veces las enfermedades se transmiten por vectores ya sean mecánicos o biológicos, para ello tenemos la desinfección de las camas que pueden ser por Yoduros o Fosfatos. Lo otro es la vacunación y medidas de cuarentena frente enfermedades como la Mixomatosis, este punto es muy importante para la rentabilidad de esta explotación.

A nuestro juicio la primera norma a difundir es la vacunación frente mixomatosis, al menos una vez al año, en primavera/ verano. Esta acción normalmente requiere ayuda, por ejemplo, del distribuidor de piensos. Otra mejora sanitaria podría centrarse en la limpieza de forma específica, efectuando la separación de los conejos de sus deyecciones. Esto necesita trabajo y con frecuencia inversiones. Por ejemplo en suelos de rejilla o similares y en bebederos o comederos adecuados. Si se implantaran bebederos automáticos y comederos con capacidad suficiente, disminuiría la dependencia del hombre y aumentaría el rendimiento de los anima/es. Finalmente podría mejorar la viabilidad de los gazapos /actantes si no existieran prejuicios, como el de que si el cuidante toca las crías, la coneja las aborrece. Evidentemente por esta razón mueren crías de frío. En las explotaciones semiindustriales o industriales, los factores que perfilan el balance sanitario son distintos, aunque tienen puntos comunes con las anteriores, como las horas dedicadas al cuidado de los conejos o la capacidad de observación y la información de que dispone el cunicultor. Lo que varía sin embargo, es la dimensión económica de los problemas sanitarios y a veces sus características técnicas.

La patología sigue pesando sobre el desarrollo y rentabilidad de la explotación canícula; Pese a que hay problemas que no han sido estudiados en su totalidad, creemos que no se pueden "cargar las tintas" sobre estas lagunas, sobre todo

# IMPORTANCIA DE LAS PATOLOGÍAS EN CONEJOS

porque existen medios de detección precoz, profilácticos y terapéuticos, que no siempre se emplean. Hay suficientes ejemplos prácticos en los que en igualdad de condiciones productivas, en unos hay problemas y en otros existe un cierto control de las enfermedades. En estos casos la clave, sin más rodeos, es el propio cunicultor. Es evidente que los que están más formados y disponen de tiempo, interpretan mejor sus animal es, controlando la explotación. A mi propio juicio no se debe llegar al extremo de esterilizar la granja o el animal es, ni ello es posible. Enfermedades erradicables pueden ser la mixomatosis o la tiña, por ejemplo; pero no los trastornos respiratorios o la mastitis. A lo más que aspiramos es a mantener un estado sanitario y productivo correcto, que permitan mantener el equilibrio en la explotación. Y eso, como señala un veterano cunicultor, sólo se consigue con esfuerzo, limpieza, conocimientos y profilaxis.

Para poder seguir este tipo de control en nuestra granja canícula es tener algunas medidas sanitarias como lo son: **REVISIÓN DE LA MALLA:** Hay que dar una vuelta alrededor de la valla perimetral buscando las posibles vías de entrada de los depredadores. Los depredadores como puedan ser los perros o zorros no necesitan grandes agujeros para traspasar la valla, pero los depredadores como la marta, visón, comadreja pueden acceder a través de entradas muy pequeñas que pueden pasar desapercibidas. Como otra de las cosas tenemos: **LIMPIEZA DEL ESPACIO DE APERTURA:** Hay que limpiar el espacio que alberga la valla perimetral de restos de jaulas y otros materiales así como la vegetación colindante para evitar la creación de escondites o refugios. **PROGRAMA CONTROL DE PLAGAS:** Hay que repasar el programa de control que se haya realizado para refrescar los puntos críticos importantes para el control así como actualizar y revisar el estado de las trampas o cebos utilizados y su presencia o no en su sitio.

Como una conclusión, tenemos que la importancia de las patologías en conejos son de gran ayuda, ya que, tendremos la posibilidad de diagnosticarlas antes y así poder frenar toda esta era de nuevas enfermedades y aparición de síndromes que asotan a las explotaciones canículas.